
Universitäts- und Hansestadt Greifswald     12.10.2010 
Schulverwaltungs- und Sportamt  
 
 

P r o t o k o l l  
 

der 10. Sitzung des Sportausschusses am 12. Oktober  2010 im 
Bürgerschaftssaal des Rathauses  

 
Öffentlicher Teil  
 
Beginn:  18:00 Uhr  
Ende:     19:15 Uhr 
 
 
  
Anwesenheit 
 
Frau  Duschek  
Prof.Dr. Hardtke  
Herr  Jochens  
Herr  Khalil  
Frau  Kühn  
Herr  Multhauf  
Herr  Mundt  
Herr  Pegel  
Herr  Steiger  
Herr Karpinsky 

 
 
Entschuldigt 
 
Herr Ratjen  
Frau Schumann-Leupold 
Frau  Landmesser  

 
Verwaltung 
 
Herr Lubs 
Frau Heldt 

  
Gäste  
 
Herr Bogaczyk Sportbund 
Herr Lange  Bürgerliste 
Frau Binding  Einwohnerin 
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Tagesordnung:  
 
 1. Sitzungseröffnung 

 
 
 

 2. Abstimmung der Tagesordnung 
 

 
 

 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
 

 
 

 4. Diskussion von Beschlussvorlagen 
 

 
 

 4.1. Hafengebührensatzung 2011/2012/2013 der Universitäts- und 
Hansestadt Greifswald für die Häfen der Stadt 
Dez.  II ,  Amt 66 

05/346 
 
 

 5. Informationen der Verwaltung 
 

 
 

 6. Informationen des Sportbundes 
 

 
 

 7. Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Ausschussmitglieder 
 

 
 

 8. Informationen des Ausschussvorsitzenden 
 

 
 

 9. Bestätigung des Protokolls vom 07.09.2010 
 

 
 

 10. Schluss der Sitzung 
 

 
 

 
 
 
Zu TOP: 1. Sitzungseröffnung 

 
 Der Sportausschussvorsitzende, Herr Mundt eröffnet um 18:00 Uhr die 

Sitzung. 
 

  
Zu TOP: 2. Abstimmung der Tagesordnung 

 
 Es folgt die Abstimmung zur Tagesordnung. 

 
Abstimmung: 9 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
 

  
Zu TOP: 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 
 Die Einwohner hatten keine Fragen, Vorschläge und Anregungen. 

 
  
Zu TOP: 4. Diskussion von Beschlussvorlagen 
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Zu TOP: 
4.1. 

Hafengebührensatzung 2011/2012/2013 der Universitäts- und 
Hansestadt Greifswald für die Häfen der Stadt 
 

 Herr Lubs, als Vertreter der zuständigen Verwaltungsbehörde gibt den 
Mitgliedern des Sportausschusses Auskünfte zur vorliegenden 
Hafengebührensatzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald. 
 
Herr Karpinsky, Vertreter für Frau Schumann - Leupold, gibt zu 
bedenken, dass die Anlage 9 der vorliegenden Hafengebührensatzung, 
mathematisch nicht gut überschaubar ist. 
 
Es folgte die Diskussion zu den Beschlussvorlagen. Zwei Anträge 
wurden hierbei gestellt. 
Erster Antrag, eingebracht von Herrn Jochens und Herrn Multhauf, das 
Segelschulschiff von den Liegeplatzgebühren zu befreien. 
Es erfolgt die Abstimmung zum ersten Antrag. 
 
Abstimmung: 9 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
Der zweite Antrag wurde durch Herrn Prof. Dr. Hardtke eingebracht. 
Er schlägt eine Satzungsänderung hinsichtlich der Gewährung einer 
Gebührenbefreiung vor. Herr Prof. Dr. Hardtke will, dass in die Satzung 
mit aufgenommen wird, dass auch die Stadtverwaltung mit in die 
Entscheidung einer Gewährung der Gebührenbefreiung 
Mitspracherecht erhält. Er sieht hierbei eine gerechtere Form für die 
Antragsteller einer Gebührenbefreiung. 
Es erfolgt die Abstimmung zum zweiten Antrag. 
 
Abstimmung: 8 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 
 

  
Zu TOP: 5. Informationen der Verwaltung 

 
 Seitens der Verwaltung erfolgten keine Informationen. 

 
  
Zu TOP: 6. Informationen des Sportbundes 

 
 Herr Bartl informiert die Mitglieder des Sportausschusses, dass es 

hinsichtlich der Neustrukturierung des Sportbundes durch die 
Kreisgebietsreform noch unterschiedliche Auffassungen zwischen 
Ostvorpommern, Uecker-Randow und Greifswald gibt. Diesbezüglich 
wird der Landsporttag am 27.11.2010 in Schwerin grundlegende 
Entscheidungen treffen. 
 

  
Zu TOP: 7. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
Herr Multhauf fordert eine Aufstellung der haushaltsrechtlichen Punkte 
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für den Haushalt 2011, die den Sportausschuss betreffen. Der 
Amtlsleiter wird aufgefordert, im nächsten Sportausschuss alle 
haushaltsrechtlichen Punkte für den Sportausschuss vorzubereiten. 
 

 Es gibt die Anfrage nach dem Verlauf der Olympischen Woche, welche 
vom 13.09.2010 bis 16.09.2010 geplant war. Witterungsbedingt konnte 
dieser sportliche Höhepunkt nur eingeschränkt stattfinden. Das 
Sportfest für die Gymnasien wurde, wie vorgesehen durchgeführt. Für 
die Vorschulkinder ist eine Nachholung dieses Sportereignisses in der 
Mehrzweckhalle in Schönwalde vereinbart. 
 
Herr Multhauf würdigt das Engagement des Sportbundes der 
Universitäts- und Hansestadt Greifswald bei der Vorbereitung und 
Durchführung der sportlichen Veranstaltungen. 
 
Laut Herr Bartl gab es bei der Organisation der Olympischen Woche 
eine Schwachstelle hinsichtlich der Korrespondenz und Abstimmung mit 
den Regionalen Schulen, was zukünftig verbessert werden soll. 
 
Auch Herr Mundt spricht im Namen des Sportausschusses für die 
geleistete Arbeit zur Förderung des Sportes in der Universitäts- und 
Hansestadt Greifswald seinen Dank an den Sportbund aus. 
 
Herr Bartl informiert auf Anfrage, dass nach Abstimmung zwischen 
Sportverwaltung und Sportbund die Sportförderrichtlinie erst nach 
eventueller Realisierung der Kreisgebietsreform und sich daraus 
ergebene Veränderungen überarbeitet werden soll. 
 
Herr Pegel deutet auf Probleme der zukünftigen Vereinsförderung hin. 
Er schlägt vor abzuwarten, was an Kreisumlage für den Sport gewährt 
wird. Des Weiteren hofft er auf Einigkeit über die Strukturen des Sports, 
da es schließlich um 72 Sportvereine der Universitäts- und Hansestadt 
Greifswald geht. 
 
Frau Duschek fragt an, welche Auswirkungen hinsichtlich der vor 
Kurzem erlassenen Haushaltssperre betreffs des Sportes in unserer 
Stadt zu erwarten sind. 
Hinweis: Das Schulverwaltungs- und Sportamt gibt dazu nachträglich 
folgende Informationen: Alle im Haushalt enthaltenen Kostenstellen 
(z.B. Sachmittel und Sportfördermittel) wurden vorher ausgereicht, so 
dass keine Einschränkungen erfolgten. 
 
Der Sportausschuss fordert von der Verwaltung eine Information 
bezüglich des Standes der zukünftigen Nutzung des „Phillip Müller“ 
Stadions sowie der BiG-Sporthalle. Eine Stellungnahme hierzu kann 
schriftlich als Protokollanhang erfolgen (Anlage 1). 
 

  
Zu TOP: 8. Informationen des Ausschussvorsitzenden 
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 Herr Mundt gibt ein Schreiben vom Greifswalder Sportverein 04 

bekannt, in welchem es um Erneuerung der Bahnmarkierung im 
Volksstadion geht. 
Dieser Verein war mit der Beantwortung des Schreibens durch das 
Schulverwaltungs- und Sportamtes unzufrieden und wandte sich 
deshalb an den Sportausschuss. 
 
Herr Bartl informiert darauf hin, dass diese geforderte Leistung bereits 
ordnungsgemäß seitens der Verwaltung ausgeführt wurde und somit 
dieser Sachverhalt erledigt ist. 
 

  
Zu TOP: 9. Bestätigung des Protokolls vom 07.09.2010 

 
 Es erfolgte die Abstimmung über das Protokoll vom 07.09.2010. 

 
Abstimmung: 10 Ja-Stimmen 
 

  
Zu TOP: 
10. 

Schluss der Sitzung 
 

 Um 19:15 Uhr beendet Herr Mundt die Sportausschusssitzung. 
 

  
 
 
 
 
Thomas Mundt        Bärbel Heldt 
Ausschussvorsitzender       für das Protokoll 
 
 
 


